
Hamburg den 18.12.2023 
 

Protokoll der Elternratssitzung vom 14.12.2023 um 20:00 Uhr im 
neuen Hamburger Klassenhaus der Schule Frohmestraße 

 
 
Sitzungsleitung: Arne Bardella 
 
Protokollführung: Nina Weise 
 
 

TOP 1 
 

1. Bericht der Schulleitung  
 
Allgemein: 

• Die Weihnachtszeit ist in der Schule überall spürbar. Alle sind voller Vorfreude und sind 
aufgeregt. Mit Unterstützung des Schulvereins konnten zwei beleuchtete Weihnachtsbäume 
auf dem Schulgelände aufgestellt werden. 
Parallel herrscht „normaler“ Schulbetrieb mit Arbeiten schreiben, LEGs etc..  
Die Krankheitsphase ist zurzeit sehr intensiv, allerdings herrscht ein sehr guter Teamgeist und 
alle unterstützen sich gegenseitig- auch Schule und GBS. 
Trotz alledem herrscht ein hoher Stresslevel. Man hat sich überlegt, mit den Kindern gezielt 
Entspannungsübungen durchzuführen.  

• Es gab die 4,5-jährigen Gespräche. 

• Die Schulinspektion wurde verschoben. 

• Im Januar stehen die Zeugniskonferenzen an 
 
 
Thema Bauprojekt:  
 

• Es gab umfangreiche Fällungen, Rückschnitte und Neupflanzungen auf dem Schulgelände. Der 
Spielplatz hinter der Mensa wurde abgerissen. Es handelte sich u.a. um vorbereitende 
Maßnahmen für den anstehenden Mensa-Neubau. 

• Ab dem 08.01.2024 Essen die Kinder in der neuen Gymnastikhalle. Die Essenszeiten bleiben 
vorerst gleich.  

• Du Zuwegung des Schulgeländes über den Parkplatz beim Freizeitzentrum wird während des 
Mensabaus bedauerlicherweise nicht mehr möglich sein. Ggfls. wird noch eine separate 
Zuwegung links neben dem FZS entstehen. Dies muss aber noch abgewartet werden. 

• Voraussichtlich werden im Januar die neuen Spielgeräte in Betrieb genommen. 
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• Es wird weiterhin ein neuer Wasserspielplatz hinter den Laubengängen entstehen. 

• Die Offenhalle wird voraussichtlich ab April/Mai in Betrieb genommen. Die 
Bodenbelagsarbeiten sind noch nicht abgeschlossen. 

• Die Sanierung des Altbaus Bauabschnitt 1 geht voran. Fertigstellung ggfls. 2. Quartal, so dass 
man mit der Inbetriebnahme zum neuen Schuljahr wohl starten kann. 

• Die Möbelausstattung (Garderobe und Gemeinschaftsflächen) des Hamburger Klassenhauses 
steht noch aus. Die Schule wartet auf die Rückmeldung der BSB.  

 

 
2. Bericht der GBS-Leitung 

 

• Die Kündigung bei Lunch Room wird jetzt eingereicht. Es hat sehr lange gedauert sämtliche 
Willenserklärungen der Eltern zu erhalten 

• Die Essensausgabe in der Gymnastikhalle wird eine Herausforderung und muss sich mit der 
Zeit einspielen 

• Die GBS hat weiterhin mit Personalengpass zu kämpfen. Erfreulicherweise konnte zum 
Dezember eine Person eingestellt werden.  

• Beim Mail-Massenversand durch die GBS gab es Probleme mit den „Gmail“-Konten. Durch 
kleinere Verteiler konnte dies Problem augenscheinlich eingegrenzt werden. 
 

 
 
 

TOP 2 Berichte aus anderen Gremien 
 

- Der KER32 hat am 20.11.2023 getagt. Das Protokoll kann auf Wunsch im Schulbüro 
eingesehen werden 

- Der Schulverein hat am 02.11.2023 getagt. Das Protokoll kann auf Wunsch nachgereicht 
werden 

- Baugruppe: siehe Top 1 

 

TOP 3 Sonstiges 
 
Es wurde umfänglich über den Schulplaner diskutiert. Die vorhandene Form hat sich etabliert. Es wird 
geprüft, ob der Plastikanteil aus recyceltem Material sein könnte.  
 
Es wird das Thema Mobbing/Streitereien insbesondere zwischen den 1. und 3. Klassen angesprochen. 
Herr Reich berichtet, dass ihm ein Fall bekannt ist. Die betroffenen Personen sind in dieser Sache im 
Austausch. Eine Statistik über solche Vorfälle wird allerdings nicht geführt.  
Die Elternschaft wünscht sich bei solchen Vorfällen einen intensiveren Austausch zwischen GBS und 
Schule. Es sollte überlegt werden, welche Maßnahmen auch bei knapper Personaldecke zu einer 
Verbesserung der Situation führen könnte. 
 


